



# LE GRAND PATRON

**En tant que Directeur général des élections du Canada, Stéphane Perrault remplit des fonctions très importantes, comme il l'a expliqué à *Kayak*.**

## **Q : COMMENT NOS ÉLECTIONS FÉDÉRALES SE COMPARENT-ELLES À CELLES D'AUTRES PAYS?**

**R :** Nous bénéficions d'une grande confiance ici au Canada. C'est une chose à laquelle nous tenons beaucoup, et nous travaillons très fort pour la conserver. Bien sûr, la taille et la diversité du pays rendent les choses très spéciales. La situation est bien différente dans une communauté autochtone accessible uniquement par avion et dans le centre d'une grande ville. Dans d'autres pays où il y a un régime présidentiel, les gens savent longtemps à l'avance quand auront lieu les élections. Comme ce n'est pas le cas ici, nous commençons par ouvrir 500 bureaux quand les élections sont déclenchées, et

nous n'avons littéralement que quelques jours pour trouver 16 000 bureaux de scrutin. Il y a par ailleurs très peu de pays où le vote a lieu le lundi.

## **Q : QUE FAIT ÉLECTIONS CANADA POUR S'ASSURER QUE NOS ÉLECTIONS SONT SÛRES ET FIABLES?**

**R :** Nous avons été le premier pays du monde à avoir un organisme vraiment indépendant chargé de l'organisation des élections, et nous sommes encore complètement indépendants du gouvernement et des partis politiques. Nous appliquons un processus public et transparent, avec beaucoup de mesures de protection. Nous nous assurons que les gens peuvent seulement voter une fois. Et quand le vote est terminé, tout

le monde peut voir comment nous comptons les bulletins. Si quelqu'un a une plainte à faire, il y a des moyens pour contester les résultats. Si les gens entendent des rumeurs sur de possibles problèmes au sujet des élections, il est important qu'ils vérifient leurs sources et qu'ils s'assurent d'avoir la bonne information.

### **Q : QU'EST-CE QU'IL Y A DE SPÉCIAL LE JOUR DES ÉLECTIONS?**

**R :** Même quand il y a une file d'attente dans un bureau de scrutin, le calme règne dans la salle. À cause du nombre de partis et de candidats, nous savons tous que la plupart des gens présents dans le bureau de scrutin ne voteront probablement pas comme nous. Mais c'est un processus pacifique, très canadien.

### **Q : POURQUOI EST-IL IMPORTANT DE VOTER?**

**R :** Notre démocratie est une chose que nous ne pouvons pas tenir pour acquise, et elle est efficace seulement si les gens s'en servent. Au moment des élections, nous avons la possibilité de nous exprimer sur ce que nous voulons, mais aussi d'entendre d'autres idées et de mieux comprendre les autres. Et, encore une fois, cela fonctionne seulement si les gens participent.

### **Q : POURQUOI LES JEUNES DEVRAIENT-ILS S'INTÉRESSER AUX ÉLECTIONS?**

**R :** Un jour, avant longtemps, ils auront un rôle important à jouer dans notre société. Ils peuvent faire inscrire leur nom dans le Registre des futurs électeurs à l'âge de 14 ans et ils pourront donc être prêts à voter à 18 ans. Nous savons, d'après la recherche effectuée à ce sujet-là, que les jeunes Canadiens qui votent à leurs premières élections comme adultes continueront de voter toute leur vie.

### **Q : Y A-T-IL AUTRE CHOSE QUE VOUS VOUDRIEZ FAIRE CONNAÎTRE AUX JEUNES CANADIENS AU SUJET DE NOS ÉLECTIONS OU DE NOTRE SYSTÈME ÉLECTORAL?**

**R :** Notre système électoral est vraiment géré pour permettre aux Canadiens de servir leurs voisins. Les gens ne s'en rendent pas compte. Mais les membres de notre grande équipe, ce sont des gens de la communauté qui travaillent tous ensemble comme agents et comme électeurs pour prendre les décisions nécessaires.

**Le Directeur général des élections (DGE) doit être neutre et juste pour tous les partis politiques. C'est pourquoi il est le seul citoyen canadien de plus de 18 ans qui n'a pas le droit de voter.**



Stéphane Perrault signe les brefs des élections générales de 2019.